
« Se Réconcilier » 
Le Carême est un appel à la réconciliation 

Introduction : 

Lorsqu'un nouveau temps commence dans la vie de l'Église, il nous 

est demandé d'être pleinement préparés à entreprendre un nouveau 

voyage, ou plutôt une nouvelle aventure. Cette aventure nécessite un 

profond retour sur soi et savoir que la connaissance de soi est une 

démarche profonde et des connaissances réfléchies. C’est cette 

conscience qui donne du goût à notre aventure. Nous devons nous 

abandonner au même Esprit que celui a conduit Jésus dans le désert : « Et 

l'Esprit le chassa ou le poussa… » dans le désert (Marc 1 :12-13). C'est 

une invitation pour préparer le chemin du salut et de la conversion pour le 

pardon des péchés, pour que chacun soit proche du cœur du Seigneur. 

Cela passe par notre connaissance profonde de la Parole du Seigneur et 

sa contemplation. 

Etre témoins dans le désert du monde : 

Le prophète Osée dit : « Voici, je vais la tenter, je l’amènerai dans le 

désert, et je parlerai à son cœur » (Osée 2 : 16). Dieu aimait son peuple. Le 

peuple a péché et s’est détourné de Dieu. C’est la condition de l’humanité, 

c’est notre condition aujourd’hui. Mais Dieu nous suit et ne nous 

abandonne pas à notre péché. Il nous appelle dans le désert où nous 

sommes seuls avec Lui. Pour retrouver Dieu, nous devons entrer dans le 

désert, quitter tout ce qui nous entoure ; nous tenir devant Lui, disponibles. 

Alors nous pourrons écouter et méditer la voix de Dieu. C’est un message 

que Dieu lance au peuple. Dieu parle au cœur de son peuple. Il s'adresse 

à chacun de nous parce qu'il nous aime. Laissons-le tenter notre cœur, en 

nous demandant d'aller au désert où il parle. Pour que nous puissions 

revenir à Lui et le rencontrer à nouveau. Pour que nous puissions nous 

lancer dans l'aventure de la réconciliation dans le monde et que le cœur de 

l'amour se remette à battre, afin de donner aux hommes et au monde la 

Vie et le Salut. 

En ce temps de Carême, le Seigneur nous appelle au désert pour 

parler à nos cœurs, afin que nous soyons proches de Lui et qu'Il soit avec 

nous. Il nous invite à un moment et un lieu propice pour le rencontrer. Là je 

saurai qui je suis ! Je saurai combien Dieu m'aime ! Alors, je reviendrai à 



moi-même, je sentirai combien je suis faible, mais fort grâce au Christ qui 

me fortifie !  

Le Carême imprimera en moi le besoin de conversion, et ce qui 

signifie : cœur brisé, esprit contrit, et laisser le Saint Esprit me guider alors 

qu’il marchait avec Jésus dans le désert. 
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